

Medienbericht vom 15. Mai 2025

Gute Tat für Steffisburg

Zusammen mit dem Natur- und Vogelschutzverein Steffisburg beteiligt sich die Gemeinde Steffisburg am Tag der guten Tat. In diesem Jahr findet er am 24. Mai statt. Die Teilnehmenden haben die Möglichkeit, Problempflanzen zu bekämpfen oder beim Bau von Steinhaufen mitzuhelfen. Anschliessend offeriert die Gemeinde ein einfaches Mittagessen. Auch Kinder sind herzlich willkommen.



Tag der guten Tat
24. MAI 2025

9.30 Uhr
Treffpunkt Werkhof, Höchhusweg 11

Bis 12 Uhr
Arbeitseinsatz

Ab 12 Uhr
Einfaches gemeinsames Mittagessen

Problempflanzen entfernen
oder Steinhaufen bauen -
Sie haben die Wahl.

Weitere Infos
WWW.STEFFISBURG.CH

Wir freuen uns auf Sie!

gemeinde
steffisburg

NVS
STEFFISBURG

Die Veranstaltung am Tag der guten Tat bietet die Möglichkeit, sich gemeinsam für Steffisburg zu engagieren. Zudem sensibilisiert die Gemeinde und der Natur- und Vogelschutzverein Steffisburg die Bevölkerung zu Naturthemen. Mit dem Bau von Steinhaufen zeigt der Natur- und Vogelschutzverein den Teilnehmenden auf, wie Lebensräume für Wildtiere geschaffen werden können. So bieten Steinhaufen den Amphibien beispielsweise ein geschütztes Winterquartier, aber auch viele andere Tiere suchen darin Schutz und Nahrung.

Bei der Entfernung von Pflanzen erfahren die Helfenden, weshalb diese sogenannten invasiven Neophyten zum Problem werden. In Steffisburg gehören Kirschlorbeer, Berufkraut, Sommerflieder und Goldrute zu den häufigsten Problempflanzen. Es gibt aber eine Reihe weiterer Pflanzen, welche bereits stark verbreitet sind und die Biodiversität gefährden. Mit dem orangen Abfallsack können

diese Pflanzen in Steffisburg gratis entsorgt werden. Der Sack kann am Schalter der Abteilung Tiefbau/Umwelt bezogen und am jeweiligen Abfuhrtag an der üblichen Stelle für den Hauskehricht deponiert werden. Problempflanzen dürfen nicht mit dem Grüngut oder im Kompost entsorgt werden, weil damit eine weitere Verbreitung der Pflanzen nicht ausgeschlossen werden kann. Invasive Neophyten werden deshalb zusammen mit dem Hauskehricht abgeholt und in der Kehrichtverbrennungsanlage verbrannt. Kontrollen und wiederholtes Bekämpfen bleiben notwendig.

Einige dieser Pflanzen wurden oft auch in privaten Gärten gepflanzt und haben sich bereits in der Landwirtschaft und im Wald ausgebreitet, wo sie massive Schäden anrichten. Werden die Pflanzen nicht bekämpft, breiten sie sich derart rasch aus, dass Flächen früher oder später nicht mehr nutzbar sind. Um die Bestände in Schach zu halten, sind deshalb auch Gartenbesitzer und Landwirtinnen aufgefordert, ihre Grundstücke zu kontrollieren und allfällige Bestände zu entfernen.

Tag der guten Tat. Samstag, 24. Mai 2025, 09.30 Uhr, Treffpunkt Werkhof, Höchhusweg 11

- Wir bewegen uns im Gelände. Bitte gute Schuhe und dem Wetter angepasste Kleidung tragen.
- Falls vorhanden, Gartenhackerli und Handschuhe mitbringen.
- Anmeldungen sind erwünscht, aber nicht zwingend.
- Um ca. 12 Uhr sind die Helfenden zu einem einfachen Mittagessen eingeladen.



Informationen: www.steffisburg.ch oder bei
Elisabeth Kopp, elisabeth.kopp@steffisburg.ch, 033 439 43 69.

Steffisburg, 15. Mai 2025 ke
Geschäft Nr.

Freundliche Grüsse

Informationsstelle
Informationsbeauftragter
sig. Rolf Zeller

Bei Fragen wenden Sie sich bitte direkt an

Martin Deiss, Abteilungsleiter Tiefbau/Umwelt
Telefon 033 439 43 71
E-Mail martin.deiss@steffisburg.ch

Beilagen in elektronischer Form

- Flyer Tag der guten Tat

Geht an

- Medien gemäss separatem Verteiler
- Mitglieder Gemeinderat
- Mitglieder Grosser Gemeinderat
- Rolf Zeller, Gemeindeschreiber
- Übrige Abteilungsleitungen
- Ramona Graber, Stv. Gemeindeschreiber
- Marianne Neuhaus, Protokollführerin GGR

Kopie an

- Werkhof
- Internet
- Intranet